



3er Trimestre - Curso 13/14

www.iesvegasbajas.com

25 de Junio de 2014

XVIII Reunión Científica Montijo 2014

El IES Vegas Bajas organizó y acogió, del 24 al 29 de marzo, la **XVIII Reunión Científica** para alumnos de Enseñanza Secundaria.

Este evento, promovido por la asociación **Investigación en Secundaria** persigue despertar vocaciones científicas en el alumnado. Para ello, se desarrolló un **apretado programa de actividades** que contenía, además de la **defensa de paneles** y proyectos, **exposiciones** de carácter científico, **conferencias**, talleres, **visitas didácticas** a la Universidad y a empresas innovadoras, etc.

En la jornada central, celebrada el jueves 27 de marzo, se dieron cita en Montijo **más de trescientos alumnos** de 29 centros educativos, que presentaron un total de 87 trabajos.



Tras la primera sesión de ponencias y el acto institucional presidido por **César Díez Solís**, se celebró la conferencia inaugural a cargo de

Ana Mª Troncoso. Por la tarde, tras la defensa de paneles, puso el broche un espectáculo de magia a cargo del ilusionista **Juan Tamariz**.

Conferencia del escritor Lorenzo Silva



como el Nadal, Ojo Crítico, Premio Primavera, **Premio Planeta**, etc.

Haciendo gala de un extraordinario manejo de la oratoria y con un **discurso directo y afable**, Lorenzo Silva disertó sobre el duro proceso de la **creación literaria**, la indiscutible importancia de los libros, y sus dos novelas leídas por el alumnado: **La lluvia de París** y **El Lejano País de los Estanques**.

Los alumnos del IES Vegas Bajas disfrutaron el martes 6 de mayo, en el teatro municipal de Montijo, de un especial **acontecimiento literario**: la conferencia del escritor **Lorenzo Silva**, ganador de premios tan importantes



Escuelas de Éxito

El IES Vegas Bajas fue el centro seleccionado por el Consejo Escolar de Extremadura para representar a nuestra región en el **XXII Encuentro Nacional "Escuelas de Éxito"**, con el proyecto eTwinning-Comenius **"A Short Latin Movie"**, presentado por su coordinador, **Ángel Luis Gallejo**, en el Palacio de Congresos de Oviedo, del 8 al 10 de mayo.



Contenido:

REUNIÓN CIENTÍFICA	1
LORENZO SILVA	1
ESCUELAS DE ÉXITO	1
VIAJE A PARÍS	2
GRADUACIÓN BACH. Y FP	2
FIESTA DE DESPEDIDA ESO	2
ENCUENTRO EN AURAY	3
INMERSIÓN EN DUBLÍN	3
ACCIÓN TUTORIAL	3
BREVES	4
ACTIVIDADES CULTURALES	4

Actividades Complementarias y Extraescolares

Viaje de estudios a París



Del 1 al 6 de abril, los alumnos de Bachillerato del IES Vegas Bajas de Montijo realizaron el **viaje de estudios internacional**, que este año ha tenido a **París** como destino. Los participantes recorrieron esta **bella ciudad**, considerada por muchos como la más hermosa del mundo.

Como primer contacto, visitaron **edificios emblemáticos** como la Ópera, Galerías Lafayette, Iglesia de la Madeleine, etc., y realizaron un **crucero por el Sena**.

Desde el segundo día completaron un intenso programa de visitas: Place des Vosges, **Catedral de Notre**



Dame, Barrio Latino, Panteón, Palacio y Jardines de Luxemburgo, Campos elíseos, **Arco del Triunfo** y sus magníficas vistas, **torre Eiffel**, Escuela Militar, los Inválidos, Torre Montparnasse, Barrio de la Defensa, **palacio de Versalles**, etc.

El cuarto día el grupo pasó una jornada completa en el **Parque Disneyland**, e hicieron una subida nocturna a la torre Eiffel.

Como despedida visitaron **Montmartre** y la Basílica del Sagrado Corazón. Acompañaron a los alumnos el director del centro, **José Luis Pérez**, y el profesor de historia **José Manuel Menéndez-Manjón**.



Graduación de Bachillerato y FP



El viernes 30 de mayo, el IES Vegas Bajas celebró la ceremonia de graduación de Bachillerato y Formación Profesional.

El acto, presentado por Silvia González, se abrió con la **actuación musical** de los alumnos Isabel Barrena (flauta) y Pablo Rodríguez (piano). A continuación vinieron los **discursos de despedida** de alumnos, profesores, jefe de estudios y director.

Acabados los discursos, se **impusieron las becas** y se hizo entrega de la **orla conmemorativa**.

Tras ello, recibieron los premios por **matrícula de honor** los alumnos **Isabel Barrena**, **Pablo Rodríguez**, **Laura Gutiérrez**, **Mª Teresa Moreno** y **María Gutiérrez**.

Todos los asistentes disfrutaron de un **vino de honor** amenizado con música e imágenes. Para finalizar, alumnos y profesores compartieron una **cena de gala**.



Fiesta de despedida de ESO

Para despedir a la promoción de **4º de ESO** se celebró, el miércoles 18 de junio, un **emotivo acto** en el salón de actos del centro.

Esta ceremonia contó con la participación de alumnos, padres y profesores, y fue conducida por **Silvia González**.

En primer lugar hablaron varios **alumnos** en representación de sus compañeros, haciendo balance de todo lo vivido desde el inicio de la ESO.

A continuación, los **tutores** de cada grupo dedicaron unas palabras de despedida a los alumnos, a quienes felicitaron por los logros conseguidos. El **director** dio las gracias a la comunidad educativa.

Después de la entrega de los diplomas acreditativos, se pudo ver un **divertido montaje audiovisual** realizado por los alumnos y se disfrutó de un aperitivo en el obrador del ciclo.



Encuentro comenius en Auray

El I.E.S. Vegas Bajas participó, durante los días 24 al 30 de Marzo, en el **tercer encuentro Comenius** del proyecto *The incredible life of Marcus Pontius Europaeus* junto a centros docentes de Francia, Turquía e Italia.



entrañable ceremonia de bienvenida, tras la cual siguió un pequeño **paseo por la ciudad** y una visita a Saint

Cadó, a la citadelle de Port Louis y al museo marino.

Durante la semana, los participantes **visitaron empresas, clases de Latín, Inglés y Documentación**, realizaron **campeonatos y talleres y rodaron escenas** del proyecto.

El sábado y domingo visitaron lo fundamental de **París**.

El centro de acogida fue en esta ocasión el **Lycée Général et technologique Benjamin Franklin**, de Auray, en la región de Bretaña. Durante el primer día el director recibió a la expedición con una



Inmersión Lingüística en Dublín

Alumnos de 4º de ESO de la **sección bilingüe** realizaron un viaje de **Inmersión Lingüística** a Dublín del 10 al 16 de mayo.



impartidas por nativos y realizaron un **programa radiofónico**. Al finalizar el curso los alumnos recibieron **diplomas acreditativos** del aprovechamiento realizado.

Los alumnos estuvieron alojados en casas de **familias irlandesas**. Cada mañana se desplazaban hasta el centro de la ciudad en los famosos Luas, sistema de tranvías dublineses, para asistir a un **curso de inglés** en la prestigiosa Academia **ATC Language Schools**.



Las tardes se dedicaron a realizar **innumerables visitas turísticas**: Grafton Street, **Trinity College**, **Guinness Storehouse**, **Croke**

Park Stadium, Temple Bar, **Catedral de San Patricio**, Phoenix Park, O'Connell Street, St Stephen's Green Park, **Castillo de Dublín**, etc.

Allí recibieron **clases diarias**



Plan de Acción Tutorial - Departamento de Orientación

Cinco actividades más completaron, en la tercera evaluación del curso, la intensa programación llevada a cabo por el **Departamento de Orientación** como parte del **Plan de Acción Tutorial**.

FEDAPAS

Los alumnos de 1º de ESO trabajaron el lenguaje de signos en un interesante taller de accesibilidad impartido por la **Federación Extremeña de deficientes auditivos**.



GUARDIA CIVIL

Los padres de alumnos recibieron una interesante charla sobre **seguridad en Internet** ofrecida por la Guardia Civil.

EAP MONTIJO

El Equipo de Atención Primaria del Centro de Salud celebró un taller de **hábitos correctos de alimentación** con los alumnos de 2º de ESO, en la que también se trató la influencia de la publicidad en el consumo.

MALVALUNA

La asociación de mujeres Malvaluna realizó, con alumnos de 2º de ESO y

PCPI, un interesante taller titulado **Amores 2.0** para prevenir la violencia de género y el acoso por el teléfono móvil y las redes sociales.

MÉTODO EME

Por último, alumnos de 3º y 4º de ESO y 1º de Bachillerato asistieron a una conferencia a cargo del Coach internacional **Miguel Bocco Piqué**, quien presentó el Método **entrenamiento mental educativo**, demostrando las enormes posibilidades de la mente en relación con el aumento de la velocidad y **compresión lectora**, la **memoria**, la atención, los útiles mapas conceptuales...



Breves - Actividades Culturales

Itálica - Sevilla



Alumnos de 3º de ESO realizaron, el viernes 4 de abril, un **viaje didáctico y cultural** a Sevilla. Comenzaron visitando el **conjunto arqueológico de Itálica**, en Santiponce.

En Sevilla visitaron la **Catedral**, subieron a la **Giralda** y admiraron las obras de imaginaria barroca en la iglesia del **Divino Salvador**.



Por la tarde, tras el descanso para comer junto a la **Torre del Oro**, se desplazaron a la **Plaza de España** y recorrieron en carros-bici el **Parque**

Viaje a Sevilla - Isla Mágica

El jueves 19 de junio, alumnos de 1º, 2º y 3º de ESO viajaron a **Sevilla** para disfrutar de un día de convivencia en el parque temático **"Isla Mágica"**.

Esta fiesta supone un premio al esfuerzo de todo un curso. En ella, los alumnos pudieron disfrutar de las innumerables atracciones acuáticas (**Anaconda, Salto del Iguzú, rápidos del Orinoco...**)



Educavita

Casi un centenar de alumnos participaron, otro año más, en el **XI Encuentro Juvenil de Ocio y Tiempo libre "Educavita"**, celebrado el pasado día 8 de abril en el Colegio San José de Villafraanca de los Barros.

Los alumnos disfrutaron con la **amplia oferta de actividades**: juegos deportivos, manualidades, conciertos, exhibiciones, atracciones, etc.



Ana Alonso

La escritora **Ana Alonso** visitó el Centro para celebrar un encuentro con alumnos de 1º y 2º de ESO, en el que habló de sus novelas **Los instantes perfectos** y **La casa de muñecas**.



que mezclan la emoción del vértigo con la diversión del baño.

Los más atrevidos se montaron una y otra vez en la emblemática caída libre **El desafío** y en la espectacular montaña rusa **El Jaguar**.

Antes del regreso aprovecharon para comprar algunos **souvenirs** y manifestar emociones al canal del centro **Vegas Bajas Channel**.

Ecoparque y Piscifactoría

El 23 de Abril, los alumnos de **4º ESO C**, 1º Bachillerato de **Economía** y los de 2º de **Economía de Empresa** del Centro, acompañados por sus profesores África y Julián, realizaron una visita al **Ecoparque** de Badajoz y a la **Piscifactoría de Guadiana**.



Esta actividad forma parte del Proyecto **"R³: Sostenibilidad desde el Centro"**.

Expotarta



Del 26 al 28 de abril, los alumnos del **ciclo formativo** de grado medio de **Panadería, Repostería y Confitería** realizaron un viaje a Madrid para visitar la tercera edición de **Expotarta**, feria de **Repostería Creativa**.

Además, fueron al **Teatro** y visitaron el **parque Warner**.

Ajedrez



El 29 de abril se celebró la actividad **"Los secretos del ajedrez"**, a cargo del **Club Magic Extremadura**. Constó de tres partes: una **charla de iniciación** al ajedrez, un mini torneo, y una **partida exhibición** de simultáneas a cargo del Gran Maestro **Manuel Pérez Candelario**.

Escuelas I+D+i



El Jueves 29 de mayo tuvo lugar en el palacio de congresos de Mérida la jornada de clausura del **programa Escuelas de I+D+i**. Nuestro centro presentó con éxito el canal informativo **Vegas Bajas Channel**:

www.youtube.com/vegasbajaschannel

Jubilaciones

El viernes 20 de junio se celebró una **entrañable fiesta** a las profesoras del centro que se jubilan este curso:

Paqui Martín Agudo (Matemáticas) y **Mercedes Luengo González** (Educación Física).

Emoción, alegría y nostalgia acompañaron en todo momento el **merecido homenaje** que recibieron ambas profesoras.



Happy Montijo

Varias han sido las actividades realizadas en este trimestre dentro del **proyecto Comenius**: redacción de diálogos en latín, **rodaje de escenas** en el festival de Barbañ, y un **Lipdub** con los integrantes del proyecto de la famosa canción **Happy**, de **Pharrel Williams**.

